

Le jour de la Pentecôte, il a envoyé le Saint-Esprit à ses apôtres.

"REGE QUOD EST DEVIUM"

Traduction large: "Redresse les tordus."

Le Saint-Esprit est la troisième personne de la Sainte Trinité, égal en tout au Père et au Fils.

"Troisième" ? C'est une façon de parler: comme le Fils, Il est aussi premier que le Père.

Une dame m'a dit un jour "Le Saint-Esprit est mon saint préféré". Mais Madame, ce n'est pas un saint; c' est le Saint 1 (O mon Dieu, redressez-moi cette tordue

L'Ancien Testament nous disait bien quelque chose du Saint-Esprit, mais si peu. Ainsi par exemple: L'Esprit de Dieu planait sur les eaux. (cf le récit de la création). Or voilà qu'Il se rendit visible au baptême de Jésus sous la forme d'une colombe; et ce gracieux volatile, une fois de plus, planait sur les eaux..

Jésus nous a tout dit sur le Saint-Esprit. Enfin, tout ce que nous pouvons en comprendre (voir surtout le Discours après la Cène).

Le jour de la Pentecôte ce fut bien autre chose: l'Esprit survint sur les Apôtres sous la forme de langues de feu. On ne pouvait plus retenir ces timides: et que je te parle aux foules ! et que je t'affronte les foules ! Ah qui me donnera des paroles ardentes,

Des paroles du Ciel, une langue de feu ! (Lamartine).

*La veille d'une bataille, Sainte Jeanne d'Arc disait à ses soldats: Chantons le **Veni Creator**, nous aurons besoin de force et de lumière.*

*Le Maréchal Foch a fait cette confidence: De tout collège Saint Clément de Metz, ce qui m'a accompagné toute ma vie, c'est un mot du Père Cosson, mon professeur de mathématiques spéciales. Quand j'allais quitter le collège, il me dit. 'Vous aurez surtout besoin de l'Esprit-Saint. Dites souvent le **Veni Sancte Spiritus**.' J'en ai été tellement frappé que depuis, je le dis tous les jours; je n'y ai jamais manqué.*

La Pète juive de la Pentecôte (cinquante jours après Pâques: pense à pentagone, pentamètre, Pentapole, pentaèdre, pentagone etc ...) rappelait le jour où Dieu avait donné sa Loi à Moïse.

*Oui, je viens dans son temple adorer l'Eternel,
Je viens selon l'usage antique et solennel,
Célébrer avec vous la fameuse journée
Où sur le Mont Sina la Loi nous fut donnée. (Racine)*

On offrait à cette occasion les 'prémises" (les premières gerbes).

Mais au Cénacle tout-à-coup, Umbram fugat Veritas (l'ombre fait place à la Vérité)! Le Saint-Esprit vient graver sa Loi dans les cœurs, non plus sur la pierre. Et le discours prononcé ensuite par le chef des Apôtres fait soudain mûrir la première moisson (trois mille baptêmes).

L'Eglise commence.

Le Saint-Esprit garde l'Eglise dans la vérité, la dirige, la sanctifie et la soutient dans ses luttes.

Il n'est pas juste de parler d'inspiration quand il s'agit de l'Eglise et du Pape. L'inspiration proprement dite s'est terminée à la mort du dernier Apôtre. Le Saint-Esprit assiste l'Eglise et Il a souvent fort à faire: combien de tordus n'a-t-Il pas dû redresser depuis qu'elle existe, parmi ceux qui ont eu mission de la diriger.

L'Esprit-Saint est mon Tout puisqu'Il est mon Dieu. Il est ma Vie (la vraie, pas cette pauvre chose qui doit finir).

Avec le bréviaire, je vais te dire ce qu'Il est: Mon appui à la guerre; ma consolation sur la route; mon rafraîchissement quand le soleil se fait ardent; mon vêtement sous la pluie et dans le froid ; mon soutien quand je suis las; mon secours dans l'adversité; mon bâton dans les endroits glissants; mon port enfin dans le naufrage. (Prières de "l'Itinerarium")

Même remarque que plus haut: nous sommes des assistés, non pas des inspirés.

Des tordus ?

Quand tu te sens "inspiré", 1°) ne fais pas cette tête-là. 2°) tâche de découvrir qui est à l'origine de l'inspiration: c'est peut-être le bon Esprit. Mais j'en connais un autre (sans majuscule) qui sait son vilain métier.

Voici ce que le Curé d'Ars disait: Si l'on demandait aux damnés, 'Pourquoi êtes-vous en enfer ?' Ils répondraient: 'Pour avoir résisté au Saint-Esprit'. Et si on demandait aux Saints: 'Pourquoi êtes-vous au Ciel', ils répondraient: 'Pour avoir écouté le Saint-Esprit.'